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令和５年 志布志市教育委員会第７回定例会 議事録 

１ 開 催 日 時  令和５年７月25日（火） 

          開会 午後１時28分  閉会 午後３時49分 

２ 場   所  志布志市役所 本庁５階 第２委員会室 

３ 出 席 者  教育長 福田 裕生 

          委 員 松原 治美     委 員 島津 陽亮 

          委 員 津町千代子     委 員 益田 裕子 

４ 出席した職員  教育総務課長 岡﨑 康治  学校教育課長 上木 勝憲 

          生涯学習課長 江川 一正  学校教育課参事 前畑あさよ 

          図書館副館長 本田 博文  教育総務課長補佐 児玉 雅史   

５ 欠 席 委 員  なし 

６ 会順及び結果 

 ⑴ 開 会 

 ⑵ 前回議事録の承認 

   令和５年教育委員会第６回定例会議事録 【承認】 

 ⑶ 教育長の報告 

報告第20号 専決の報告について（就学すべき学校の指定） 

報告第21号 専決の報告について（令和６年度使用小学校教科用図書の採択に

ついて） 

報告第22号 専決の報告について（第73回“社会を明るくする運動”作文コン

テストの後援） 

報告第23号 専決の報告について（2023年度書き損じハガキ回収プログラムの

後援） 

報告第24号 専決の報告について（ネイチャーウォッチング事業の後援） 

報告第25号 専決の報告について（税に関する絵はがきコンクールの後援） 

報告第26号 専決の報告について（趣味の生き物調査「身近で見られるトンボ

写真展」の後援） 

報告第27号 専決の報告について（学校・家庭・地域のこどものみかたフォー

ラムの後援） 
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報告第28号 専決の報告について（鹿児島弁大隅半島すんくじらフェスティバ

ルの共催） 

 ⑷ 委員から提出された動議の討論等 【なし】 

 ⑸ 報告及び協議 

  ア いじめ・不登校について 

  イ 志の姿・ホットな話題について 

  ウ 曽於地区特別支援学校分置推進協議会の設置等について 

 ⑹ その他（連絡・報告） 

 ⑺ 閉 会 
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◇ 議 事 の要 旨 

１ 開 会（午後１時28分） 

教 育 長  ＜あいさつ＞ 

  ただ今から令和５年教育委員会第７回定例会を開会いたします。 

全員出席であります。これから本日の会議を開きます。 

  本日の議事とその順序は、お手元に配布してあります会順に基づき進めてまいり

ますので、御了承ください。 

２ 前回議事録の承認（午後１時28分） 

 教 育 長 

  まず、令和５年教育委員会第６回定例会議事録の承認でございますが、事務局の

方で委員の方々に回覧いただいたと思います。議事録に御異議ございませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  御異議なければ承認といたしますので、議事録の署名をお願いいたします。 

 ＜令和５年教育委員会第６回定例会の議事録承認は委員全員承認により署名＞ 

３ 会議の公開等（午後１時30分） 

 教 育 長 

  次に、会議の公開等についてお諮りいたします。 

  会順３教育長の報告の報告第20号及び会順５報告及び協議の⑴は、個人情報を扱

う案件でありますので、これを非公開としたいと思います。また、公開用資料の調

製については、教育長に一任をお願いします。御異議ありませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  異議なしと認めます。 

４ 教育長の報告（午後１時30分） 

 教 育 長 

  では、教育長の報告でございますが、本日の報告は９件です。 

  それでは、「報告第20号 専決の報告について（就学すべき学校の指定）」事務

局の報告を求めます。 

 教育総務課長 
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  ＜資料に基づき説明：その他の理由で変更する児童生徒の保護者から申請があり

許可した案件等４件を報告＞ 

【 ～ 本 報 告 は 非 公 開 ～ 】 

 教 育 長 

  次に、「報告第21号 専決の報告について（令和６年度使用小学校教科用図書の

採択について）」です。このことは、教育委員会の行政組織等に関する規則第20

条第１項第６号の規定により、教育長の専決事項とされておりますが、より丁寧

に説明した上で、委員の皆様の承認をいただきたいと思います。事務局の報告を

求めます。 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  質疑に入ります。質疑ありませんか。 

 松 原 委 員 

前回の教科用図書の採択から、採択地区の範囲が曽於地区から大隅地区と広がっ

たことで、転校等になっても、同じ教科書である範囲が広がって良かったと思って

いました。県内の他の地区の採択状況は分かりますか。

 前畑指導主事 

私の担当教科は数学でしたが、以前赴任していました大島地区と姶良地区で、教

科書は違いました。各地区の採択委員会で、協議をして決めています。採択の第一

の視点は、その地区の子どもたちの力を十分に伸ばせるものであることです。今ま

で使っていたから、引き続き使うという考え方はしないで、新たな視点で見て、採

択をしていくという考え方でした。 

 教 育 長 

補足をさせていただきますと、他の地区の採択情報は、公表される８月まで分か

りません。４年に１回の採択時に大事にしなければならないのは、11項目の視点が

県から示されましたので、各教科の委員になった方は、その視点をしっかりと自分

なりにそしゃくして、１社ずつ見ていくことになりますので、かなり時間を掛けて

見ていくことになります。一方で、全ての学校に３日間ずつ教科書を巡回して、全

ての先生に11の視点を示して教科書を見ていただいて、どの教科書がより子どもた

ちにとって有益であるか、最適であるかという意見書を書いてもらうようになって

います。地区の委員は、本地区で使うとすれば、この教科書がより適しているので

はないかという考えを整理して、最終的には大隅地区の教科用図書採択協議会にお

いて、個々の教科書について十分な議論を重ねて、採択をしていくという流れにな
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っています。委員については、公平性を担保するために、誰が委員であるという情

報は一切知らされません。私も、途中までは知りませんでした。教育長という立場

上、ある時期からは知ることになりますが、それほどまでに、公平性を保って採択

を進めております。なお、来年度の中学校の教科書については、引き続き本年度と

同じものを使っていくことになります。それ以降の中学校の教科書については、来

年度に教科用図書の採択をしていくことになります。来年のこの時期に同じように

お示しすることになりますので、よろしくお願いします。 

  ほかにありませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  質疑なしと認めます。 

 教 育 長 

  次に、「報告第22号専決の報告について（第73回“社会を明るくする運動”作文

コンテストの後援）」事務局の報告を求めます。 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  質疑に入ります。質疑ありませんか。 

 松 原 委 員 

この事業に、ずっと関わってきていますが、志布志市内の学校もなかなか作品を

出していただけない状況となっています。昨年度は、曽於地区の２市１町で、30、

40点しか集まりませんでした。中学校に出向いてお願いをしたりしていますが、難

しいようです。各学校が、関心を持って出していただければありがたいと思って、

期待しています。

 教 育 長 

  ほかにありませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  質疑なしと認めます。 

 教 育 長 

  次に、「報告第23号専決の報告について（2023年度書き損じハガキ回収プログラ

ムの後援）」事務局の報告を求めます。 

 学校教育課長 
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  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  質疑に入ります。質疑ありませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  質疑なしと認めます。 

 教 育 長 

  次に、「報告第24号専決の報告について（ネイチャーウォッチング事業の後

援）」事務局の報告を求めます。 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  質疑に入ります。質疑ありませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  質疑なしと認めます。 

 教 育 長 

  次に、「報告第25号専決の報告について（税に関する絵はがきコンクールの後

援）」事務局の報告を求めます。 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  質疑に入ります。質疑ありませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  質疑なしと認めます。 

 教 育 長 

  次に、「報告第26号専決の報告について（趣味の生き物調査「身近で見られるト

ンボ写真展」の後援）」事務局の報告を求めます。 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 
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  質疑に入ります。質疑ありませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  質疑なしと認めます。 

 教 育 長 

  次に、「報告第27号専決の報告について（学校・家庭・地域のこどものみかたフ

ォーラムの後援）」事務局の報告を求めます。 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  質疑に入ります。質疑ありませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  質疑なしと認めます。 

 教 育 長 

  次に、「報告第28号専決の報告について（鹿児島弁大隅半島すんくじらフェステ

ィバルの共催）」事務局の報告を求めます。 

 生涯学習課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  質疑に入ります。質疑ありませんか。 

 松 原 委 員 

昨年度の１回目のこのイベントは、結構人気があったと思いますが、２回目も期

待していいのでしょうか。 

 生涯学習課長 

  １回目は、方言文化協会主催で実施していただきましたが、今回につきましては、

予算や人的配置が厳しいということで、当初は、志布志市独自に実施していただけ

ないかというようなお話がありました。その後、協議を進めていく中で、やはり昨

年度が盛り上がったこともあって、また志布志市で開催していただけるということ

になりました。 

 教 育 長 

  ほかにありませんか。 

 教 育 委 員 
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  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  質疑なしと認めます。 

５ 委員から提出された動議の討論等（午後２時15分） 

 教 育 長 

  次に委員からの「動議の討論等」はございませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

６ 報告及び協議（午後２時15分） 

 ⑴ いじめ・不登校について 

 教 育 長 

  それでは、続きまして「いじめ・不登校について」、63ページまで事務局の説明

をお願いします。 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

【 ～ 本 報 告 は 非 公 開 ～ 】 

 教 育 長 

それでは64ページからの「いじめに関する実態調査報告等」をお願いしたいと思

います。 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

【 ～ 本 報 告 は 非 公 開 ～ 】 

 ⑵ 志の姿・ホットな話題について 

 教 育 長 

  それでは、続きまして「志の姿・ホットな話題について」事務局の説明をお願い

します。 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  質問等ございませんか。 

 松 原 委 員 
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いつも泰野小学校が載ってます。この前、学校に立ち寄って教頭先生とお話した

ときに、「私は毎回載せています。絶対載せていきます。児童を１か月見ていると、

何かありますから。」と言われました。学校から情報発信するのは大事だとお話し

しました。 

 益 田 委 員 

５ページの原田小学校の亡くなった雛にお手紙を書いて弔ったというところがあ

りますが、お手紙は、このように温かい心を書くところで、先ほどのいじめの内容

に「手紙による嫌がらせ」というところがありました。子どもたちには、「お手紙

は、本当は温かいものだよ」というところを伝えていっていただきたいと思うとこ

ろでした。 

 教 育 長 

  ほかにありませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 ⑶ 曽於地区特別支援学校分置推進協議会の設置等について 

 教 育 長 

  それでは、続きまして「曽於地区特別支援学校分置推進協議会の設置等につい

て」事務局の説明をお願いします。 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  ９月の中旬頃に市議会の全員協議会が開催される予定ですので、それまでに、今、

上木課長が説明したとおり、曽於地区推進協議会で候補地を協議して、取りまとめ

を行って、議員の皆様に報告をした上で、県に報告をする流れで進めております。 

質問等ございませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

７ その他（連絡・報告）（午後３時42分）

 教 育 長 

  それでは次の「その他」の連絡・報告に入ります。 

  行事報告・行事予定ですが、まず行事報告について委員の方々から何かお聴きに

なりたいことや報告しておきたいことはございませんか。 

  なければ、行事予定について何かお聴きになりたいことはございませんか。 

  何か報告等ございませんか。 
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 教育総務課長 

  行事予定ですが、現在、学校給食の調理配送業務の民間委託について、準備を進

めているところでございます。その中で、８月24日木曜日ですが、この日に受託業

者による調理と配送のデモンストレーションを計画しているところでございます。

詳細な時間等が分かりましたら、お知らせしたいと思います。給食の試食も計画し

ていますので、委員の皆様には、決まり次第連絡いたします。よろしくお願いいた

します。 

 生涯学習課長 

  行事予定で漏れがございましたので報告します。８月２日に、燃える感動鹿児島

国体の炬火リレーがあります。朝７時半に志布志駅横の多目的広場を出発しまして、

陸上競技場までの６区間で行います。この行事予定表の中に、８月15、16日に国外

研修帰国と書いてございますが、昨日ですけれども、７月24日に中学生５人が元気

にアメリカに出発しております。また、先週ですが、７月22日に高校生が、アメリ

カに出発しております。高校生につきましては、残念ながら１人がコロナに感染い

たしまして、４人になりました。８月29日の帰国式で報告会等も準備しております

ので、委員の方々も、出席していただければと思います。 

 教 育 長 

  分室については、79ページですが、報告書を作成していただいております。図書

館からの報告をお願いします。 

本田図書館副館長

  ＜図書館協議会の報告及び夏のイベント等について説明＞ 

 教 育 長 

  委員の皆様から、ほかに何かございませんか。 

  それでは、来月の定例教育委員会の日程は、８月28日月曜日午前９時30分から、

会場は、５階の会議室です。よろしくお願いします。 

  以上で本日の会議を終了します。これにて散会します。御協力ありがとうござい

ました。 

８ 閉 会（午後３時49分） 


